

Gemeinsame Pressemitteilung

15. November 2016

**LUXEMBOURG UND SINGAPUR UNTERZEICHNEN BILATERALE
FORSCHUNGSZUSAMMENARBEIT**

Luxemburg und Singapur haben heute eine Absichtserklärung zur Stärkung der bilateralen Zusammenarbeit im Bereich der Forschung unterzeichnet. Dieses Memorandum of Understanding, das vom Fonds National de la Recherche (FNR) und der National Research Foundation, Prime Minister's Office, Singapore (NRF) unterschrieben wurde, legt die gemeinsame Förderung von gemeinschaftlichen Forschungsprojekten fest. Die Zeremonie fand in Anwesenheit beider Premierminister, Xavier Bettel und Lee Hsien Loong in Singapur statt.

Vorerst wurden zwei Forschungsbereiche für eine gemeinsame Förderung vom FNR und dem NRF festgehalten. Dies sind einerseits die Materialwissenschaften, mit einem Fokus auf Kompositmaterialien und 3D Druck, und andererseits das Business analytics, mit Schwerpunkt Finanztechnologien.

FNR und NRF werden abwechselnd die Ausschreibungen für gemeinschaftliche Forschungsprojekte organisieren. Die erste Ausschreibung wird voraussichtlich im ersten Halbjahr 2017 veröffentlicht und Fördergelder bis zu einer Obergrenze von 980.000€ pro Projekt zur Verfügung stellen. Es werden maximal drei Projekte pro Ausschreibung unterstützt und dies für eine Dauer von drei Jahren. Die für eine gemeinsame Förderung ausgewählten Forschungsprojekte müssen ein hohes Mass an Kooperation und Zusammenarbeit zwischen den Teams in beiden Ländern aufweisen, dies sowohl in der Planung, der Entwicklung wie auch in der Durchführung des Projekts.

Marc Schiltz, Generalsekretär des FNR sagte bei der Unterzeichnung, dass „Luxemburg und Singapur das gemeinsame Bestreben teilen, ihre jeweiligen Wirtschaften und Gesellschaften zu ‚intelligenten Nationen‘ zu entwickeln. Um dieses Ziel erreichen zu können, müssen Weltklasse Forschungs- und Innovationsaktivitäten in Kernbereichen gefördert werden. Die hier festgelegte Zusammenarbeit wird es Wissenschaftlern aus Luxemburg und Singapur erlauben, in synergetischer Weise auf Neuentwicklungen und innovativen Technologien zu forschen.“

„Diese Zusammenarbeit,“ betont Professor Low Teck Seng, Chief Executive Officer des NRF, „bietet eine gemeinsame Plattform für Forscher aus Singapur und Luxemburg, die

eine tiefgreifende Fachkompetenz in Materialwissenschaften und Business analytics aufbringen. Sie können zusammenarbeiten und neue Technologien entwickeln, die für beide Länder relevant sind. Die NRF ist davon überzeugt, dass die kontinuierlichen Bemühungen Kooperationen mit hochkarätigen Forschern aus dem Ausland zu verstärken, Singapur bei der Entwicklung seines technologischen Potentials unterstützen und somit auch wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Wert schaffen.“

Die verstärkte Zusammenarbeit zwischen Luxemburg und Singapur wird es beiden Ländern ermöglichen weitere Fähigkeiten zu entwickeln und ihre Talentepools in der Wissenschaft und Innovation auszudehnen. Spezifische Forschungsprioritäten wurden in Bereichen identifiziert, in denen Luxemburg und Singapur sich ergänzende Fähigkeiten aufweisen und wo die Forschungsergebnisse möglichst gegenseitigen Nutzen generieren.

Ein Foto der Unterzeichnung steht Ihnen zum Download unter folgendem Link zur Verfügung:

<http://storage.fnr.lu/index.php/s/mxZSsZj7s439e99>

Fotolegende, vlnr: Xavier Bettel (2nd row), Marc Schiltz, Lee Hsie Loong (2nd row), Low Teck Seng

Pressekontakte:

Didier Goossens

Head of Corporate Communications

Luxembourg National Research Fund

Tel: +352 261925-43

Email: Didier.Goossens@fnr.lu

www.fnr.lu

Audrey Li

Senior Officer, Corporate Communications

National Research Foundation, Prime Minister's
Office, Singapore

Tel: +65 6684 2914; HP: +65 9476 5506

Email: Audrey.LI@nrf.gov.sg

www.nrf.gov.sg